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投稿者：嶋田賀久会員（小林支部）
　今号の表紙を飾ってくれたのは、嶋田賀久
会員（小林支部）のお孫さん、篠原杏樹ちゃん
（２才）と弟の李仁くん（７カ月）でーす。
チャーミングなお姉ちゃんの横で李仁くんの
右手は、ん？すでにポール持ちの手です。将
来が楽しみです。

表紙写真説明

　会員数の減少と高齢化が進む中、編集

部では事務所の後継者（候補）の写真を募

集しています。（出来れば）日頃使用する

道具と一緒に写った写真をお送りくださ

い。単に『かわいい孫（子）』でも結構です。

モデル料として図書券をお贈りします♪

モデルさん、大募集！
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他にもイベントを実施する事も考えております
ので皆様のご参加をお願いします。
　我が国の最重要課題である「所有者不明土地」
の解消も迫られています。本年中には、民法、
不動産登記法の改正もされる予定です。
　この問題に長い間悩まされてきた私たちに
とっては、相隣関係の規定がどのように改正さ
れるか、非常に気になるところです。法制審議
会には、土地家屋調査士も委員として参加して
おり、土地家屋調査士が必要としている改正が
なされるものと期待しています。明治時代の相
隣関係と現在の相隣関係は全く違っており、時
代に合った改正がなされるものだと思います。
　まさしく変革の時が来ている様に感じます。
　以上、今年は私たちのまわりは忙しい事ばか
りですが、全て、私たちの業務の拡大において
プラスになる事ばかりだと思います。ＡＩの発
達によって社会が大きく変わろうとしているな
か、我々土地家屋調査士も時代に応じて変わる
事が必要です。時はまさしく今です。この好機
を逃さず、皆で一致団結して頑張りましょう。

宮崎県土地家屋調査士会

会長　谷口　和隆

　明けましておめでとうございます。
　皆様におかれましては、良い年を迎えられた
こととお慶び申し上げます。また、日頃から、
会務運営にご協力をいただきお礼を申し上げま
す。
　昨年は、専門士業団体連絡協議会（七士会）
の担当会であったために、例年より多忙な一年
だったように思います。「なんでも生活無料相
談会」の準備、会場設営、相談員の配置等、皆
様のご協力があってはじめて出来る事であり、
大成功のうちに終了でき、こころから感謝いた
します。
　また、七士会の協議会の中で「大規模災害」
に対して、宮崎県と協議をしていく上で、我が
会も、大規模災害に対応する準備をしておくこ
とが必要であると考えております。
　確実に起きると言われている日向灘沖地震だ
けではなく、近年は集中豪雨や大型台風の被害
も増えています。去年は延岡で竜巻被害もあっ
たばかりです。本会としては、不幸にもそれら
の災害に遭遇した時に、どの様に対応するか考
える必要があります。
　会員の安否確認はどうするのか、万一被害を
受けた会員がいる場合、援助体制はどうするか、
また、事務局が機能できるのか、事務局のデー
タのバックアップをどうするか、等々。今後そ
れらの事を一考したいと思っています。
　また、今年は、土地家屋調査士制度制定70周
年です。本会でも「登記制度創造プロジェクト」
として県内のシンボリック的な建物を選んで現
行の登記制度に縛られない各種情報（高さ・位
置情報等）を付加した調査をして、出来るなら
ば表題登記をする事を考えております。また、

新年のご挨拶
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と行政運営の効率化の双方に資するものである
ことから、当局としましても、嘱託登記も含め、
その利用推進に努めていく所存でございますの
で、皆様には、率先して、オンライン申請を利
用していただくよう、お願い申し上げます。ま
た、昨年11月11日から、いわゆる「調査士報告
方式」の運用が開始されていますので、併せて
その活用をお願い申し上げます。
　第２は、筆界特定制度についてであります。
　筆界特定制度は、平成18年１月の制度発足か
ら15年目を迎え、この間、当局では、令和元年
12月末日現在、198申請307手続の処理を行いま
した。現在処理中の申請についても、順調に処
理が進められ、これもひとえに担当していただ
いている筆界調査委員の皆様が専門的知識を遺
憾なく発揮され、標準処理期間内の特定に多大
な貢献をしていただいているお陰であり、改め
て感謝申し上げます。引き続き、筆界特定申請
の円滑な処理に御尽力いただきますようお願い
申し上げます。
　また、昨年８月、貴会と当局との共催により

「不動産表示登記及び境界トラブル等に関する
無料相談会」を実施するなど、連携した取組を
行ってまいりました。
　今後とも、定期的に両機関が情報の共有を図
りつつ、お互いの長所をいかしながら、境界問
題の解決に向けた連携の維持をお願い申し上げ
ます。
　第３は、登記所備付地図作成作業についてで
あります。
　本年度は、「宮崎市権現町、北権現町、江平
東一丁目・二丁目及び浮城町の各一部」におい
て地図作成作業を実施しており、その事業規模

　謹んで新春の御挨拶を申し上げます。
　宮崎県土地家屋調査士会会員の皆様におかれ
ましては、御家族お揃いでお健やかに新年をお
迎えになられたこととお慶び申し上げます。
　また、皆様には、法務行政、取り分け不動産
の表示に関する登記制度の円滑な運営につきま
して、一方ならぬ御理解、御協力をいただき、
厚く御礼を申し上げます。本年も、引き続き、
表示に関する登記の適正・安定的な事務処理を
目指し、国民の皆様の信頼と期待に応えられる
よう取り組んでまいりますので、皆様の御支援
をよろしくお願い申し上げます。
　せっかくの機会ですので、年頭に当たり、登
記行政を取り巻く情勢等について、いくつか御
紹介をさせていただきます。
　第１は、オンライン申請の利用推進について
であります。
  平成26年４月１日、各府省情報化統括責任者
連絡会議において「オンライン手続の利便性向
上に向けた改善方針」が決定され、登記関係手
続は、オンライン利用の拡充・定着に重点的に
取り組むものとされました。これを受けて、全
国の法務局を挙げて鋭意取り組んでいるところ
でありますが、当局におけるオンライン申請率
は、昨年11月時点で、不動産69.1％、商業・法
人66.8％と全国的にも高水準を示しており、皆
様の御協力に対して感謝申し上げます。
　当局においても、本年１月14日から、新たな
登記情報システムの運用が開始されました。こ
のシステムは、オンライン申請に対する各種機
能が格段に向上しており、事務処理の迅速化に
つながっております。
　オンライン申請の利用推進は、国民の利便性

宮 崎 地 方 法 務 局

局長　久保　朝則

新年のご挨拶
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は総面積0.38平方キロメートル、筆数約1,859筆
であります。本作業につきましては、受託され
た公益社団法人宮崎県公共嘱託登記土地家屋調
査士協会による計画性を持った高い実行力によ
り、昨年夏からの一筆地立会調査、細部測量な
ど順調に推移しております。本年１月10日から
12日にかけて地権者の方々に対する縦覧手続を
行っており、本年３月までに本作業の結果を職
権により登記記録に反映させる予定です。次年
度については、「宮崎市神宮東一丁目・二丁目・
三丁目」で実施する予定ですので、引き続き、
同協会の皆様の御協力をお願い申し上げます。
　第４に、表題部所有者不明土地の解消作業に
ついてであります。
　表題部所有者不明土地の登記及び管理の適正
化に関する法律が昨年５月24日に公布され、同
年11月22日に施行されました。
　この法律は、所有者不明土地問題への対策の
一環として、不動産登記簿の表題部所有者欄の
氏名や住所の全部又は一部が正常に登記されて
いない土地について、その登記及び管理の適正
化を図るために必要な措置を講ずることによ
り、その権利関係の明確化及びその適正な利用
を促進しようとするものです。
　今後、表題部所有者不明土地解消作業を実施
する際には、貴会からも所有者等探索委員を選
出していただいていますので、当該解消作業に
関して、御協力をお願い申し上げます。
　このほか、相続登記が未了のまま放置されて
いる不動産が増加し、これがいわゆる所有者不
明土地問題や空家問題の一因となっている背景
を踏まえ、相続登記を促進するための一方策と
して、平成29年５月、法定相続情報証明制度が
創設されました。本制度の利活用等、相続登記
の促進に関しても、改めて皆様の御協力をお願
い申し上げます。
　最後になりましたが、宮崎県土地家屋調査士
会のますますの御発展と会員の皆様の御多幸、
御活躍を祈念いたしまして、新年の御挨拶とさ
せていただきます。
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信頼を勝ち取っていく事が大事であるとの認識
で一致しました。
　お二人の、会員、そして会を思う熱い情熱と、
心の豊かさに感銘を受けた次第でした。
　土地家屋調査士法第一条は「国民の権利の明
確化に寄与する」の目的から、「筆界を明らか
にする業務の専門家として、不動産に関する権
利の明確化に寄与し、国民生活の安定と向上に
資すること」を使命とする、と目的から使命へ
と変わりました。
　使命とは、与えられた重大な務め、責任をもっ
て果たさなければ成らない任務と有ります。国
よりいただいた資格、命を賭してとまでは言い
ませんが、一事件ごとの調査士業務、ゆめゆめ
ご油断の無きよう努めねばと改めて思う次第で
す。私達政治連盟は、不動産に係る国民の権利
の明確化の最前線に立つ土地家屋調査士の現場
の声を政治に届け、高度な専門性の活用拡大を
政治に訴え、土地家屋調査士業務の円滑な推進
を阻害する要因があればこれを是正する活動を
おこなってまいります。
　今年一年が皆様にとりまして益々の飛躍の年
となりますことをご祈念申し上げ、新年の挨拶
と致します。

宮崎県土地家屋調査士政治連盟

会長　蓑原　照光

　令和２年の新春を迎え、一言ご挨拶申し上げ
ます。会員の皆様におかれましては、ご家族お
揃いで、お健やかに新年をお迎えのこととお慶
び申し上げます。
　宮崎県土地家屋調査士政治連盟も会員の皆様
方のご理解と御協力により土地家屋調査士制度
の充実、発展のため、平素の政治活動に邁進し
ている所で御座います。
　さて、昨年は平成の世が終わり、新元号令和
がスタート致しました。新元号のもつ謂われは、
清らかで美しくまとまった状態を言うといわれ
ます、英語で言い表すとビューティフル　ハー
モニーとか、言い得て妙と思った次第です。
　政治連盟におきましも昨年は、全調政連会長
選挙が10年ぶりに行われました。私どものリー
ダーを決める大事な選挙であります。
　大阪調政連会長の加藤幸男氏と千葉会から現
職の全調政連幹事長であった椎名勤氏が立候補
され、熱い選挙戦が繰り広げられました。加藤
候補におかれては78才という年齢を感じさせな
い弁舌と制度に対し、調査士の専権業務の強化
を目指し業務の拡大を図ると共に、報酬システ
ムの確立をしなければならないと訴えられまし
た。一方横山会長の後継として出馬された椎名
候補においては、今までの実積を掲げ、さらに、
最低制限価格制度の導入、狭隘道路解消への取
り組み、官民境界確定事務の民間委託推進、土
地家屋調査士法施行規則第29条改正を日調連と
協同しながら推し進めて行きたいとの決意を語
られました。
　結果は現職椎名候補の圧勝でありましたが、
全国16,000余名の土地家屋調査士が自分の業務
を通してその使命を全うする事により、社会の

新年のご挨拶
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　また、昨年11月には当協会への、監督機関で
ある宮崎県による２回目の立入検査が実施さ
れ、公益法人として適正に実施されているとの
評価を得、無事に検査が終了しました。これも
ひとえに社員及び会員の皆様並びに多くの関係
各位のご支援とご協力の賜物であると感謝申し
上げます。
　今年も、県民及び官公署の皆様のご期待にそ
える組織として、より一層の努力を重ねながら
協会運営に取り組むための体制を整えなければ
ならないと思うところです。
　今年度協会事業のうち、皆様ご承知のとおり
宮崎地方法務局計画による不動産登記法第14条
第１項に規定する地図作成事業として宮崎市権
現町、北権現町 浮城町、江平東１丁目及び江
平東２丁目の各一部0.38平方キロメートルにつ
いて作業を実施しており、並行して令和元年度
及び令和２年度に亘る事業として、宮崎市神宮
東一丁目から三丁目地区0.37平方キロメートル
についても事前調査、基準点測量を受託し、現
在実施中であります。この地図作成事業につい
ては、災害に備えるという観点からも近年、重
要性が増し全公連においても推進しているとこ
ろであります。
　今後とも県民及び官公署など関係各位から選
択される協会（組織）を目指して、業務処理に
邁進してまいりますが、社員の皆様におかれま
しては、公益社団法人の一員としてこれまで以
上に当協会の行う公益目的事業にご理解とご協
力をお願いしたいと存じます。
　最後に、本年が、皆様一人ひとりにとって、
実り多き素晴らしい一年となりますよう御祈念
申し上げまして、私の新年の挨拶と致します。

公益社団法人 宮崎県公共嘱託登記土地家屋調査士協会

理事長　圖師健一郎

　令和２年の新春を迎え、謹んで新年のご挨拶
を申し上げます。皆様におかれましては、それ
ぞれに思いを新たにして新年をお迎えになられ
たことと心からお慶び申し上げます。
　平素より会員の皆様、社員の皆様には当協会
の事業・運営に格別のご理解とご協力を賜ると
共に協会の発展にご尽力を頂き、厚く御礼申し
上げます。
　さて、昨年を振り返りますと、国内では、５
月に平成から新元号である令和へ移行し新たな
時代の幕開けでした。また、自然災害が頻発し
た年でもあり、被災された方々に心よりお見舞
い申し上げます。また、一日も早い復旧と、被
災された方々が日常生活に戻れるよう、お祈り
致しております。そして、社会問題となってい
る所有者不明土地について特別措置法が施行さ
れたところであり、制度改革が進んでいく中、
協会としても情報収集を行いながら対応してい
きたいと思います。
　その一方でラグビーのワールドカップ開催に
より日本全体が感動し、勇気をもらい記憶に残
る大会となりました。
　今年は、ねずみ年ですが、繁栄の年というこ
とで、経済だけでなく世の中も大いに盛り上が
ることでしょう。同時に東京オリンピックが開
催され、大成功するように期待したいと思いま
す。また、土地家屋調査士制度70周年記念の年
でもあり、土地家屋調査士会と協力してより一
層精進してまいりたいと思います。
　当協会においては、公益社団法人として、例
年どおり公共事業に係る嘱託登記の適正・迅速
な処理に務め、県民の不動産に係る権利の明確
化に寄与できるように、会務執行を行いました。

新年のご挨拶
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令和元年度  会 務 報 告

日　付 曜日 件　　　名 概　要　／　出席者
８.２ 金 なんでも生活無料相談会延岡税務署、商工会議所ポスター配布 甲斐達也延岡支部長
８.２ 金 境界問題相談センターみやざき運営委員勉強会 川口和美運営委員長外10名
８.２ 金 境界問題相談センターみやざき第２回運営委員会 川口和美運営委員長外12名
８.３ 土 地上絵プロジェクト　野尻小学校事前測量 津村剛社会事業部長、山崎勲一郎委員長、兒玉傑亙会員

８.２～３ 金 九州ブロック協議会第３回会長会 福岡県土地家屋調査士会／谷口和隆会長
８.４～５ 日 業務実態調査　聴聞等の準備 児玉勝平副会長

８.６ 火 境界問題相談センターみやざき相談　31相７号 河野良太事前面談員、宮本昇事前面談員

８.７ 水 日調連主催全国一斉不動産表示登記無料相談会会場準備
法務局３階会議室／吉田孝昭副会長外４名
川島多恵事務局長

８.８ 木 日調連主催全国一斉不動産表示登記無料相談会 法務局３階会議室／吉田孝昭副会長外９名
川島多恵事務局長、恒吉美智子書記

８.19～21 月 宮崎県専門士業団体連絡協議会　資料作成 押川三郎運営委員長
８.20 火 会報みやざき　第118号発刊
８.20 火 境界問題相談センターみやざき相談　31相８号 江藤邦仁事前面談員、川口和美事前面談員
８.21 水 地上絵プロジェクト　栗須小学校打ち合わせ 津村剛社会事業部長、山崎勲一郎委員長、兒玉傑亙会員

８.23 金 宮崎県専門士業団体連絡協議会　会議前資料作り 谷口和隆会長外３名、川島多恵事務局長
恒吉美智子書記 

８.23 金 宮崎県専門士業団体連絡協議会 谷口和隆会長外３名、川島多恵事務局長
８.23 金 宮崎県と宮崎県専門士業団体連絡協議会情報交換会 谷口和隆会長外３名、川島多恵事務局長

８.23 金 宮崎県専門士業団体連絡協議会意見交換会 谷口和隆会長外９名、川島多恵事務局長
恒吉美智子書記

８.23～24 金 第14回特別研修集合研修 柿木幸成会員、富田智行会員
８.25 日 第14回特別研修総合講義 柿木幸成会員、富田智行会員

８.29 木 相談センターみやざき常任運営委員会 川口和美運営委員長、宮本昇運営副委員長
津村剛運営委員

８.29 木 社会保険制度講習会 恒吉美智子書記
８.30 金 第１回支部長会 谷口和隆会長７名、川島多恵事務局長
８.30 金 第３回理事会 谷口和隆会長外13名、川島多恵事務局長
８.30 金 宮崎県土地家屋調査士ホームページ更新 山崎勲一郎会員
９.３ 火 非調査士実態調査 都城支部
９.４ 水 非調査士実態調査 小林支部

９.４ 水
なんでも生活無料相談会チラシ、ポスター配布
七士会、宮崎市民プラザ、宮崎市役所 川島多恵事務局長、恒吉美智子書記

９.５ 木 宮崎県土地家屋調査士会第２回会員研修会 ＪＡＡＺＭホール大研修室　99名出席
９.７ 土 第１回業務調査委員会 井上洋之副会長外４名
９.７ 土 第14回特別研修考査 柿木幸成会員、富田智行会員

９.９ 月 相談センターみやざき常任運営委員会事業報告書調整 宮本昇運営副委員長、津村剛運営委員
川島多恵事務局長

９.10 火 非調査士実態調査 児湯支部
９.11 水 非調査士実態調査 児湯支部

９.11 水
宮崎日日新聞社と空き地、空家問題、所有者不明土地
問題等打ち合わせ 児玉勝平副会長

９.12 木 非調査士実態調査 延岡支部、日向支部
９.13 金 宮崎地方法務局へ会長重任登記申請 吉岡貴浩総務部次長

９.13～14 金 熊本会髙田俊宗氏黄綬褒章祝賀会 ホテル日航熊本／谷口和隆会長

９.17 火
なんでも生活無料相談会チラシ、ポスター配布
宮崎銀行、宮崎太陽銀行 谷口和隆会長、吉田孝昭副会長、税理士会野元俊一会長

９.18～19 水 非調査士実態調査 宮崎支部

９.18 水 苦情相談小委員会（中央） 上田敏文宮崎支部長、森山逸郎宮崎副支部長
伊東進児湯支部長

９.20 金 なんでも生活無料相談会延岡会場図面レイアウト変更協議 甲斐達也延岡支部長

  含：境界問題相談センターみやざき
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日　付 曜日 件　　　名 概　要　／　出席者
９.20 金 全日本不動産協会宮崎県本部記念式典、祝賀会 宮崎観光ホテル／谷口和隆会長
９.24 火 なんでも生活無料相談会延岡会場ポスター掲示お礼 甲斐達也延岡支部長

９.24 火 境界問題相談センターみやざき31調１号調停前打合せ 富田美利調停員、兒玉傑亙調停員、黒木昭秀調停員
宮本昇運営委員

９.24 火 境界問題相談センターみやざき相談　31面９号 小西俊一事前面談員、湯地一生事前面談員

９.24 火 苦情相談小委員会（中央） 上田敏文宮崎支部長、森山逸郎宮崎副支部長
伊東進児湯支部長

９.27 金 地上絵プロジェクト小林支部懇親会 津村剛社会事業部長、山崎勲一郎委員長、兒玉傑亙会員
９.30 月 宮崎県土地家屋調査士ホームページ更新 山崎勲一郎会員

10.２ 水 境界問題相談センターみやざき31調１号調停 富田美利調停員、兒玉傑亙調停員、黒木昭秀調停員
宮本昇運営委員

10.４ 金 佐藤紀文入会報告 甲斐達也延岡支部長
10.６ 日 全国一斉！法務局無料相談会 宮交シティ／兒玉傑亙会員　６件
10.８ 火 境界問題相談センターみやざき勉強会打ち合わせ 川口和美運営委員長外５名
10.８ 火 空き地空き家問題特集記事取材対応 児玉勝平副会長
10.８ 火 境界問題相談センターみやざき相談　31面10号 中嶋宏事前面談員、中村安孝事前面談員

10.９～10 水 日調連　全国第１回会長会議 東京ドームホテル／谷口和隆会長

10.15 火 坂元健二会員、岩永正一会員、福嶋城史会員
事務所変更調査報告 上田敏文宮崎支部長

10.19～20 土 九州ブロック協議会第４回会長会 ザ･ニューホテル熊本／谷口和隆会長
10.19～20 土 九州ブロック協議会担当者会同 ザ･ニューホテル熊本／隈雅彦副会長外10名

10.20～21 日 九州ブロック協議会前夜祭ゴルフ大会 ザ･ニューホテル熊本／谷口和隆会長
熊本空港カントリークラブ／隈雅彦副会長外６名

10.23 水 なんでも生活無料相談会記者会見 宮崎県庁記者室／谷口和隆会長、押川三郎運営委員長

10.24 木 中間監査 安田稔監事、富田美利監事、谷口和隆会長
𠮷田孝昭副会長、小林明代財務部長外２名

10.27～28 日 日調連　前夜祭、親睦ゴルフ大会（千葉） 京成ホテルミラマーレ／東急セブンハンドレットクラブ／
岩切和弘会員、本村正博会員

10.28 月 境界問題相談センターみやざき31調１号調停 富田美利調停員、兒玉傑亙調停員、黒木昭秀調停員
宮本昇運営委員

10.29 火 境界問題相談センターみやざき31面11号 厨子基満事前面談員、川口和美事前面談員
10.31 木 宮崎県土地家屋調査士ホームページ更新 山崎勲一郎会員
11.１ 金 なんでも生活無料相談会　宮崎会場設営 宮崎市民プラザ／石山淳二会員外５名
11.１ 金 なんでも生活無料相談会　延岡会場設営 総合文化センター／甲斐達也延岡支部長外12名
11.１ 金 境界問題相談センターみやざき運営委員、運営推進委員勉強会 川口和美外10名
11.１ 金 境界問題相談センターみやざき運営委員会 川口和美外12名
11.２ 土 なんでも生活無料相談会宮崎会場／市民プラザ 相談員６名／スタッフ８名  全体93件  調査士案件８件
11.２ 土 なんでも生活無料相談会延岡会場／総合文化センター 相談員２名／スタッフ11名  全体55件  調査士案件５件
11.２ 土 なんでも生活無料相談会都城会場／中山荘 相談員３名／スタッフ７名  全体38件  調査士案件２件
11.４ 月 空き家セミナー ホテルＪＡＬシティ宮崎／児玉勝平副会長
11.６ 水 宮崎地方法務局と調査士報告方式協議 隈雅彦副会長、大野祐輔業務部次長
11.６ 水 第３回常任理事会　 谷口和隆会長外８件
11.９ 土 九州ブロック協議会研修会（鹿児島県） マリンパレスかごしま／谷口和隆会長外１名
11.14 木 橋口幸治会員　事務所変更調査報告 伊東進児湯支部長
11.15 金 地上絵プロジェクト栗須・野尻小学校最終打ち合わせ 津村剛社会事業部長、山崎勲一郎委員長、兒玉傑亙会員
11.20 水 宮崎県専門士業団体連絡協議会　名刺交換会 谷口和隆会長外16名

11.20 水 出前授業　県立延岡工業高校で状況聴取、現地測量
津村剛社会事業部長、大野祐輔業務部次長
山崎勲一郎委員長、兒玉傑亙会員

11.25 月 地上絵プロジェクト小林市立栗須小学校 谷口和隆会長外25名
11.27 水 地上絵プロジェクト小林市立野尻小学校 谷口和隆会長外26名
11.27 水 日調連国民年金基金加入促進に関する説明会 小林明代財務部長外２名
11.28 木 第３回会員研修会 ＪＡＡＺＭホール大研修室　102名出席

11.29 金 所有者探索委員、筆界調査委員候補者推薦打ち合わせ 谷口和隆会長、吉田孝昭副会長、法務局坂口豊一首席
井出口衛一表専

11.30 土 宮崎県土地家屋調査士ホームページ更新 山崎勲一郎会員
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　令和元年11月に延岡支部に入会し

ました佐藤紀文と申します。

　先日テレビを見ていると、伊能忠

敬が約200年前に日本地図を作成した時の測量

の話を中学生の女の子が解説している番組を観

て驚かされるところが多々ありました。55歳か

ら72歳まで17年間に日本全国を４万キロ歩き、

一日で約40㎞も測量しながら歩いた日もあった

ようです。私が42歳の時に青島太平洋マラソン

を制限時間ギリギリの６時間半で完走ではな

く、完歩したときには、膝と足首の関節が悲鳴

を上げ、足をつくたびに「あ痛たったたぁ！あ

痛たったたぁ！」と声が出て、まともに歩くこ

とすら出来ませんでした。伊能忠敬の脚力に驚

かされます。

　自分の脚力の無さにも驚かされます。

　そして200年前の測量機器で計測し作成した

日本地図と今の日本地図がほぼほぼ一致いてい

るところです。その中学生の女の子の説明では、

昼間には方位盤と縄や鉄縄などで測量し、夜は

夜で天体観測を行い、星から方角を合わせてい

たそうです。延岡の調査士Ｔ先生（37歳）のよ

うに、夜になったら直ぐにオネーチャンの店に

行くわけじゃないのです！！（すいません話しが

ズレて、でも本当の話っす。）

　私が現代の機器（トータルステーション）で

測量して、パソコンの画面で見ると方角が間

違っていたり、最後に観測した点を記録し忘れ

ていたり、復元すれば限度を超える位置にきた

りと、到底伊能忠敬には及びませんが、正しい

間違いのない測量が出来るように努力していき

たいと思います。

延岡支部　佐藤　紀文
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令和元年度　日本土地家屋調査士連合会

◆開催日　令和元年10月19日（土）～ 20日（日）
◆開催地　熊本県熊本市　「ザ・ニューホテル熊本」

　この担当者会同は文字どおり九州・沖縄各県の各事業部の実務担当間における情報交換の場として
毎年行われます。初日の午後は各単位会の担当者から出されていた質問や意見に対して真剣な議論が
交わされ、この結果を各部会の座長は集約し翌日の全体会議の場で持ち時間15分間の中で発表しなけ
ればなりません。全体として効果的な会議を進めていくためのしっかりと工夫がなされており緊張の
中で充実した２日間を過ごしました。
　初日の会議終了後は懇親会が開かれ「くまモン」登場かと思いましたが、同氏は多忙らしく熊本北
高校ダンス部を迎え民謡でお馴染みの「おてもやん」が披露され陽気な座敷歌と踊りに会場は大盛況。
その後、会長等V I Pは夜の闇へと消えて行きました。

広報部長　甲斐　達也

左手のビルが会場です。 会議の様子

熊本北高校ダンス部（熟女混在）
頭上の飾りは圧力鍋ではありません。

洗練された熊本駅
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　私たちは、日調連親睦ゴルフ千葉大会に参加してきました。内容及び感想をお知らせいたします。

◆前夜祭：令和元年10月27日
◆場所：京成ホテルミラマーレ（千葉県千葉市）

　午後６時開宴、来賓等のあいさつに続き、マジックショウ及び群馬会の小保方廣幸氏による歌謡
ショーがあり、プロ顔負けの歌唱力に会場は盛り上がりました。が、続いて恒例？の「ひょっとこ踊
り」の出番。今年は、日向の岩切さんに無理を言って一緒に踊っていただきました。笑って見てくだ
さる人、無視の人等々人それぞれ、そして開き。前夜祭は終了しました。
　翌朝、ゴルフ場まではバスで40分ほどの行程、朝６時出発の便に乗りました。東急セブンハンドゴ
ルフコース、「富士通レディース」が開催される名門コースです。途中、台風災害を受けた千葉県で
したが、被災地から離れていたせいか災害の爪痕は車窓からは確認できないまま到着しました。
　８時24分東アウトスタート。いいとこがなくハーフが終了、15分程度で昼食を済ませ、西インスター
ト、出だしバーディー、後はいいとこなしで終了。13時ころ上がったので、風呂に入り帰りの飛行機
の時間もあり表彰式には出ずに帰路に着きました。結果は？３～４日してからニアピン賞のポーチが
送られてきました。以上。
　来年のゴルフ大会は京都にて開催とのことで、一緒にプレーしたメンバーと再会を約束し会場を後
にしました。来年は30数年前、新婚旅行で行った京都です。嫁さんと一緒に行こうと思います。

日調連　親睦ゴルフ千葉大会に参加して
日向支部　岩切　和弘
都城支部　本村　正博
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押川さん　様子がおかしい。

本村さん出番デス‼

　11月16日土曜日　快晴！まさに一粒の雲もない絶好のレクレーション日和でした。

　各支部より続々と集まる人々。みんな期待に胸を膨らませている表情。白い船はキラ

キラとした水面を滑るように進ました。日向の美しい風景に秘められた伝説や海の幸は

いかがだったでしょうか。

　「腹一杯たべてもらおう。」これが日向支部の掲げたスローガンでした。数カ月前から

実行委員を選出し綿密なる打合せや下見を行いました。良い食材を安く沢山揃える為に、

特に岩切実行委員長は奔走したようです。

　最初は、「日向支部の番か。面倒くさいなあ。」と思っていた私ですが、やっていくう

ちに段々と楽しくなり、「みんなが、楽しいかなあ。沢山食べて飲んでいるかなあ。」と

一生懸命になっていました。

　今回、県会の親睦行事でしたが、日向支部も改めて一致団結することができました。

次回は宮崎支部担当とのこと。「腹いっぺ、飲ませちくり～期待してますヨー !!」

財務部長（日向支部長）　小林　明代
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　平成26年から始動した出前授業「地上絵プ
ロジェクト」も、本年度で５回・６回目を迎え
ました。
　今回は、小林支部地域での２校開催となりま
した。
　この出前授業「地上絵プロジェクト」のテー
マは、『算数の拡大縮図の体験学習とキャリア
体験』です。
　この授業は、小学校のグラウンドを舞台にし
て、土地家屋調査士が現場作業で使用する測量
器機（トータルステーション・以下ＴＳ）で、
土地家屋調査士の指導のもと、子どもたちが大
きな星の図形を描きます。
　この「地上絵プロジェクト」は、もともと石
川会が考案したものです。
　当会では、これを少し発展させ、子どもたち
が班ごとに作成した星の図形を連結すること
で、一つの星座を作成する内容となっています。
　加えて、歩測によって距離を当てる歩測体験
も行います。
　ここでの学習テーマは、『平均計算と日本地
図の父・伊能忠敬の紹介』です。

　25日に行われた栗須小学校は、6年生26人
が参加しました。
　前日までの雨天の状況からグラウンドコン
ディションを心配しましたが、雨で洗い流され
た晴天の下、無事開催することができました。
　５班に分かれた子どもたちは、このプロジェ
クトに賛同くださった有志会員の土地家屋調査
士らの指導を受けて、少し緊張し、普段触るこ
とのないＴＳに触れながら、半径20㎝の星形
を25倍に拡大して描いていきました。
　ＴＳのレンズをのぞき込み、声や手振りで指
示を出す児童、ＴＳの下で巻尺の０㎝を一生懸
命押さえている児童、反射鏡を構えて、指示距
離あと１㎜に一喜一憂する児童、ポイントとな
る鋲を大工さん並みに上手に打ち込む児童、ど
の班もどの児童もそれぞれに個性的で、有志会

員らも負けず個性的で、そのミックスが徐々に
星を形作る各点を描き出していきました。
　当初、緊張した様子だった子どもたちも、有
志会員らとの交流のなかで、次第に笑顔も増え、
楽しみながら星を描き出しているように感じま
した。
　できあがった各班の星を順次結んでいくと、
グラウンドには北斗七星が描かれています。
　これをドローンで撮影し、教室でこれを鑑賞
しました。
　自分たちが描き出した北斗七星の映像をみ
て、子どもたちは目をキラキラさせて喜んでい
ました。

　27日に行われた野尻小学校は、天候には恵
まれませんでしたが、グラウンドでの地上絵プ
ロジェクトとは、違う感動・歓声に溢れるもの
となりました。
　当日の雨雲レーダーによると、地上絵完成時
間帯にもっとも雨雲が近づく予想となり、やむ
なく体育館での実施となりました。
　体育館で行うとはいえ、グラウンド同様にも
との星形を25倍に拡大していきます。
　野尻小学校では、６年生31人が参加し、６
班に分かれて各班星を描いていきます。
　グラウンドとは違い、体育館のフロアに鋲を
打ち込むわけにはいかないため、三脚の下にゴ
ムマットを敷き、ポイントとなる鋲にも加工を
施し、合成ゴムの簡易接着剤で床に貼り付けて
いきます。
　状況が変わっても、そこは土地家屋調査士！
　グラウンドでの実施同様に、笑顔で子どもた
ちに操作・手順を伝えていきます。
　子どもたちも星を描く各分担を楽しみなが
ら、着々と星を描き出していきました。
　野尻小学校では、ここからがグラウンドでの
実施との違いになります。
　子どもたちが歩測体験に移動している間に
ちょっと工夫を…。

☆     記事作成     ☆
社会事業部長　津村　 剛

☆「地上絵プロジェクト＠栗須小学校 2019.11.25」☆
☆「地上絵プロジェクト＠野尻小学校 2019.11.27」☆
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　子どもたちが描き出した星形に沿ってＬＥＤ
を内蔵したパラコードを配置し、閉会式のため
に戻ってきたところで、スイッチオン！
　自分たちで描き出した星が、暗転した体育館
の中で光りだす光景に、子どもたちはもちろん、
先生方も歓声をあげていました。

　「29.65ｍ」
　これは何の長さと患いますか?
　これは、野尻では有名な建造物である、のじ
りこピアにあるメロンドームの直径になりま
す。
　今回、栗須小学校・野尻小学校での歩測体験
では、これをクイズとする歩測体験になりまし
た。
　歩測体験では、子どもたちは20mの距離を
各自が自分の歩幅で歩きます。
　これを３回ほど繰り返し、自分の一歩の長さ
を平均から割り出します。
　子どもたちは、平均計算に四苦八苦しながら、
有志会員らのサポートを得て、いよいよクイズ
となる長さを歩測します。
　この歩測では、ピタリ賞はなかったものの、
栗須小学校では15㎝、野尻小学校では５㎝の
ニアピン賞となりました。

　今回、開催日が近いなかでの２校開催となり
ましたが、子どもたちの笑顔とともに無事開催
することができました。
　マスコミからの取材に応じた児童の一人は、
富士山を測りたいと答えたそうです。
　もしかしたら、参加した子どもたちの中から、
既存の方法を凌ぐやり方で富士山を測量できる
技術や器機の開発に携わったり、私たち土地家
屋調査士の仲間に加わる子がいるかもしれませ
んね。
　この出前授業が、参加した子どもたちの記憶
に刻まれ、多種多様な能力を開花させるきっか
けとなればと思います。
　この出前授業を受け入れてくださった栗須小
学校・野尻小学校のいずれも、好意的な印象で

☆「地上絵プロジェクト＠栗須小学校 2019.11.25」☆
☆「地上絵プロジェクト＠野尻小学校 2019.11.27」☆

受け入れてくださいました。
　今後も、開催校の選定や出前授業の内容を検
討していき、よりよい出前授業を小規模ながら
も継続的に開催していきたいと考えておりま
す。

　今回、この２校での地上絵プロジェクトによ
り、子どもたちに笑顔と歓声を届けられたこと
は、参加いただいた小林支部有志会員の皆様を
はじめ、遠方より参加いただいた他の有志会員
の皆様のご協力あってのことと感謝していま
す。
　また、取材していただいたマスコミの皆様、
開催校の栗須小学校・野尻小学校の皆様のおか
げであると感謝しています。
　本当にありがとうございました。
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栗須小学校
〈星描画〉
１．木牟禮和幸・小堀正太郎・相牟田泰章
２．岸良健一・古川英明
３．中村安孝・中村仁司
４．上村広行・樫下真人・柿木幸成
５．岩切謙一・湯地一生・鬼塚未緒
６．福嶋城史・大野祐輔

〈歩測の達人〉
嶋田賀久・中山　誠・外村昭徳・谷口和隆
高橋　悠（補助）

〈記録・事務連絡〉
動画撮影：山崎勲一郎・近藤浩之
　　　　　下川祐策（補助）
静止画撮影：押川三郎・岩切勝美
ＵＡＶ空撮：稲元志朗
グラウンド管理：兒玉傑亙

〈責任者〉
総責任者：谷口和隆
主席責任者：津村　剛
実行委員長：山崎勲一郎
総合司会：大野祐輔

〈主催・共催〉
主催：宮崎県土地家屋調査士会
共催：（公社）宮崎県公共嘱託登記土地家屋調査士協会
共催：宮崎県土地家屋調査士会小林支部

〈小林市立栗須小学校〉
全校児童数　150人
６年生児童　  26人
学校長　　児玉善彦
担当教諭　大野聡彦 教頭
　　　　　中野洋一 教諭

野尻小学校
く星描画>
１．木牟禮和幸・小堀正太郎・相牟田泰章
２．岸良鍵ー・古川英明・中村仁司
　　山之内智穂（補助）
３．中村安孝・串間誠一郎
４．上村広行・大野祐輔・冨山康介
５．岩切謙一・湯地一生
６．福嶋城史・岩永正一

〈歩測の達人〉
嶋田賀久・川口伊佐男・小柳誠次・山下尚喜
鎌田隆光・高橋　悠（補助）

〈記録・事務連絡〉
動画撮影：山崎勲一郎・近藤浩之
　　　　　下川祐策（補助）
　　　　　三樹慎作（補助）
静止画撮影：押川三郎
ＵＡＶ空撮：稲元志朗
グラウンド管理：兒玉傑亙

〈責任者〉
総責任者：谷口和隆
主席責任者：津村　剛
実行委員長：山崎勲一郎
総合司会：大野祐輔

〈主催・共催〉
主催：宮崎県土地家屋調査士会
共催：（公社）宮崎県公共嘱託登記土地家屋調査士協会
共催：宮崎県土地家屋調査士会小林支部

〈小林市立野尻小学校〉
全校児童数　153人
６年生児童　  31人
学校長　　吉井秀一
担当教諭　鹿島志朗 教頭
　　　　　長崎雄史 教諭

☆「地上絵プロジェクト＠栗須小学校 2019.11.25」☆
☆「地上絵プロジェクト＠野尻小学校 2019.11.27」☆
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☆「地上絵プロジェクト＠栗須小学校 2019.11.25」☆
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☆「地上絵プロジェクト＠栗須小学校 2019.11.25」☆
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☆「地上絵プロジェクト＠野尻小学校 2019.11.27」☆
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☆「地上絵プロジェクト＠野尻小学校 2019.11.27」☆
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　専門士業７団体が結集する「宮崎県専門士業団体連絡協議会」（通称：七士会）では、「なんでも生
活無料相談会」をはじめ、予定された各行事を執り行いました。

「宮崎県専門士業団体連絡協議会」（七士会）の活動報告

広報部長　甲斐　達也

◆第１回会議　令和元年８月23日
　於：宮崎市「ひまわり荘」

第１回「専門士業団体連絡協議会及び大規模
災害時における相談業務に関する平時におけ
る情報交換会」を開催。この会議では予算等
の議題のほか、京都大学防災研究所　附属地
震予知研究センターの山下裕亮助教を講師に
招き、「地震発生のメカニズムと予想されて
いる日向灘沖地震が発生した後の対応と問題
点について」を題目に特別講演を開催しまし
た。

◆記者発表　令和元年10月23日　　於：宮崎県庁記者室
　出席者：谷口会長・押川実行委員長ほか他士業の関係者

◆「なんでも生活無料相談会」　令和元年11月２日
　以下の三会場で同時に執り行い、谷口会長が各会場を激励に回りました。

この相談会は、各専門家がチームとして相談に応じる県内最大級の相談会として定着しつつあるよ
うです。

≪本会相談員≫

会　　場 相談員（午前） 相談員（午後）

宮崎会場
【宮崎市民プラザ 4階】

兒　玉　傑　亙 津　村　　　剛

菊　坂　孝　章 富　田　智　行

宮　本　　　昇 大　野　祐　輔

都城会場
【ホテル中山荘】

中　村　仁　司 稲　元　志　朗

河　野　一　郎 河　野　一　郎

延岡会場
【延岡総合文化センター】

稲　葉　　　博 稲　葉　　　博

常　盤　泰　司 常　盤　泰　司

山下助教の特別講演の様子
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「なんでも生活無料相談会」受付直前の様子（延岡会場）

配布したポスター

挨拶に立つ河野知事

◆「名刺交換会」令和元年11月20日
　於：宮崎観光ホテル 
　・主催者を代表し谷口会長が挨拶に立ち、そ

の後、宮崎県知事をはじめ多くの来賓から
祝辞を頂きました。

　・各団体の紹介では、吉田副会長が本会の社
会貢献事業に触れ、「地上絵プロジェクト」
に関する取り組みを紹介しました。

【最後に】
　幹事会（輪番制）である本会において、運営委員長として会の先頭に立ち、ミスの許されない、各
イベントを成功に導いてくれた小林支部の押川会員のご尽力に感謝申し上げます。
　また、「なんでも生活無料相談会」の開催にあっては相談員の皆様をはじめ、影で支えていただい
た多くの関係者の皆様に心より感謝申し上げます。
　本当に有り難うございました。
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　それは大学１年か２年の頃だった

ので、もう40年以上も前のことにな

り、大学祭の講演で聞いた話です。講師はお坊

さんだったと記憶していますが「最近の若い者

は～」という言い草は永遠に語り継がれて行く

だろうと言う話でした。古くは約5000年前のエ

ジプトの遺跡の象形文字に、紀元前1680年頃に

鉄器文明を興しエジプトと覇権を競ったヒッタ

イト王国（現代のトルコ付近）の粘土板で作ら

れた書簡にもこのような言いまわしがあったと

か、また、哲学者プラトン（紀元前427年～前

347年）も「最近の若者は　目上の者を尊敬せ

ず　親に反抗　法律は無視　妄想にふけって　

道徳心のかけらもない　このままだとどうな

る？」などと記述を残しているそうです。さら

に、日本では清少納言（平安時代中期）が『枕

草子』に「最近の若者は、あまりに言葉が乱れ

ており嘆かわしい。何から何まで “省略語” を

使うが、とてもみっともないことだ」という記

述があるようです。そう言われてみれば20～30

代の頃はよく「最近の若い者はなっておらん、

とか気が利かないだの、つきあいが悪い」など

と言われていた気がします。

　還暦を迎え、人生の最終章にさしかかってき

たこの頃、「近頃の若い者は〇〇～」などと言

う気は更々ありませんが、それは子供達にして

も同じことで「ゆとり世代」とか「さとり世

代」とか言われますが、生まれてきた時代の政

治や経済の情勢によって生活環境は全く変わる

し、私が育った「詰め込み世代」とも違うわけ

で、考え方も違って当然だと思います。其れは

分かっていても、事あるごとに「本気でやって

いるのか、気合を入れてやれ、根性でのりきれ」

などと、今であればパワハラで即OUTですよ

「大学祭の講演」

宮崎支部　金丸　敏雄

No.1 ね。子供達がどう受けとめていたのかは分かり

ませんが、意思の疎通とは親子でもなかなか難

しいものだと感じました。

　2019年の正月に映画『ボヘミアン・ラプソ

ディー』が世界的にブレイクし話題になってい

たので初詣の帰りに家族で見ました。映画の冒

頭からクイーンの曲が流れてくると何故だか分

かりませんが心を揺さぶられるような感動で涙

がこぼれそうになり、あわてて上を向きました。

映画では「クイーン」の結成からフレディ・マー

キュリーの心の葛藤が描かれていて、最後のラ

イブエイドのシーンはとても盛上がりました。

同時に40年以上も前の音楽に、子供たちも感動

していたので、世代を超えても共感できる事が

あると実感し、とても嬉しく感じました。子供

達もまた次の世代に同じ思いを繰返していくの

だろうかと思いながら。
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「時の旅人」

宮崎支部　古川　人司

No.2

　「昭和」、「平成」、「令和」三つの
元号に跨がりそれぞれの味わい深い

年月を送って来ました。昭和に生まれ、昭和と
平成で朝から晩までがむしゃらに働き、いよい
よ令和で人生のまとめの年となるのが間近に
迫ってきました。
　社会人のスタートは銀行員であり、社内試験
をスムーズにクリアして将来を期待されていま
した。融資係に配属になり「司法書士」さんと
の出会いが私の社会人として第二の人生の始ま
りです。昭和58年に「土地家屋調査士」合格。
昭和59年の一年間はお礼奉公と称して勤めさせ
て頂き、昭和60年に開業しました。オイルショッ
クの時期であり、周囲からは、他の資格も取得
してから独立した方が安定するのではと色々な
ご意見を頂きました。確かに開業一年目から三
年目は零からのスタートだったので収入には大
変苦労致しました。退職金代わりに頂いたトラ
ンシットを長い期間使うことが出来、大きな出
費を長期間抑える事が出来ました。
　右も左も分からずに過ごした補助者一年目。
良く辛抱強く預かって頂いたなあーと今でも親
方様には感謝、感謝です。飲み方を中心に営業
も張り切ってしました。多くの方々との出会い
の機会を沢山頂きました。お世話になった方々
も年を重ね、孫のお世話をする方が増え、自然
と仕事量も減少していきました。でも、30歳で
開業出来たので、今は、以前の依頼者様の御子
様の事情で「住宅を建てるので測量をお願いし
ます。」とご連絡を頂く事があります。数十年
前のお客様からの連絡、本当にありがたいです。

「土地家屋調査士」一本の資格で自活できたの
も、諸先輩方や後輩達の影からのご支援があっ
たからだと感謝に堪えません。本当に有難う御

座います。身体と思考が許す限り仕事は続けて
行きたいと思っています。
　「月日は百代の過客にして行きかふ年もまた
旅人なり。」月日は永遠の旅人であり、来ては
過ぎゆく年もまた旅人のようなものである。
 （松尾芭蕉：「奥の細道」）
　哲学者梅原猛氏によると、月日は目に見える
が、年は決して目に見えるものではない。とこ
ろが、それは厳然として存在する。「年」にも
また「春夏秋冬」すなわち生死があるという。
つまりこの芭蕉の言葉は、目に見える天体「月
日」も永遠に生死を繰り返す旅人で、目に見え
ぬ「年」という宇宙の運行そのものもまた、永
遠に生死を繰り返す旅人という意味なのだ－と
分析する。このように考えると、芭蕉の宇宙論
は地球を固定して考える天動説でもなく、太陽
を固定して考える地動説でもなく、すべての天
体を含む宇宙そのものを永久の流転と考える宇
宙論なのだ。そして、この宇宙論は最近、現代
科学が展開した宇宙論に似ており芭蕉はまさに
時空を超えた宇宙論を持っていたとも考えられ
る。（参考資料）梅原猛「百人一語」、歴史の謎
研究会編「日本史に消えた怪人」

　これからも多いに宇宙論に花を咲かせて行き
たい。
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「夏休みの友」

児湯支部　村上美智太郎

No.3

　この頃、昔の事をよく思い出す。
　今日蘇ってきた思い出は私が小学

校４年生の時の事です。
　戦争が終わって12年、売春禁止法が出来たが
まだ女郎屋が有った、専売公社が有った、米・
塩配給手帳が有った、スポーツ中はどんなに喉
が渇いても水分補給禁止だった（よく死なな
かったもんだ！）、夏休み明けには黒ンボ大会

（一番日焼けした者を校長先生が表彰する大会
で、紫外線・皮膚癌そんなの関係ねーわ！今、
黒ンボと言ったら袋叩き）が有った、石原裕次
郎・太陽の季節、プロレス（力道山の空手チョッ
プ）、栃錦と若乃花、赤胴鈴之助の真空切り、
お正月には自家用車にしめ縄・日章旗と旭日旗
を飾った、学校の先生がよく生徒を叩いていた

（私も度々叩かれた一人）、親父（12年前は戦争・
殺し合いをしてた）もよく私を叩いた（教育だ
と言ってた）、岸　信介総理大臣（現総理の祖
父）、だいたいこんな時代の出来事です。
　私の家から20ｍ程の所に、幸一郎さんと言う
３歳年上の人が住んでいました。
　幸一郎さんは１年前にどこからか引っ越して
来て、それからの付き合いです。
　近所の１年生から４年生のちびっ子５、６人
を引き連れたリーダーでした。
　あの頃はガキがウジャウジャ居ましたよ。（現
在年金をもらってる者達で今どんどん死んで
いってますので、若い人達はあと10年ほど辛抱
してください、確実に居なくなります）
　稲刈り後の田んぼでフニャフニャボールの野
球をよくやった記憶が鮮明です。バットは当然
竹です。
　ヌルヌルした田んぼを泥だらけになり日が暮
れるまで走り回りました。

　実に「楽しかったなー」！
　ちびっ子の中では４年生の私が年長さんで
す。
　５年生、６年生も近所に居るんだが、何故か
５年生、６年生は誘わないんです。
　当時の私はその事の理由が解らない、と言う
よりも考えようともしなかったんですが、しか
し今の私はそれが何故なのか解っています。
　幸一郎さんは６人兄弟の上から４番目、３人
のお兄ちゃん達はいつも焼酎の臭いがしてた。
　当時は中学校を卒業したら、いきなり大人（オ
トナ）でした。
　幸一郎さんは中学１年生にしては体格が４年
生並、勉強は出来ない、その上家が貧乏ときて
いる。（当時はたいがい皆んな貧乏だったが、
幸一郎さんちは貧乏を極めてた）
　そーです、５年生以上の子供達は幸一郎さん
を馬鹿にしていて付き合わないのです。
　幸一郎さんの意のままになるのは、せいぜい
４年生以下です。
　暴力的な事はなく、悪い事はせず？、面倒見
が良く優しいお兄ちゃんの幸一郎さんを私は大
好きでした。
　当時、夏休み中は午前10時までは勉強する事
になっていて遊びに出れない決まりです。今で
もそうなのかな？
　夏休みの終わりが近づいてくると、私にとっ
ては毎度の事ですが、夏休みの友を始め宿題が
ズンバイ残ってしまっていて大変です。
　天気の良いある朝９時頃、宿題をイヤイヤ
やってるところに「水アベに行くぞー」と幸一
郎さんの声。
　「宿題をせんといかんとよ、母ちゃんからお
こらるっとよ」と私が言うと、「よっしゃ手伝っ
てやるわ」と幸一郎さんが上がって来て、「俺
が夏休みの友をやっちゃるわ」と幸一郎さん、

「ほんとね！じゃ頼むわ」と私は別の作業。
　流石に中学生の幸一郎さんすごい！ 10時ま
でに夏休みの友をすべてやってくれた。
　10時になった！「母ちゃん夏休みの友全部
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やったわ、遊びに行ってくんね」と幸一郎さん
と３年生の子と私の３人で小丸川へ飛んで行き
楽しい１日を過ごしました。
　夏休みが終わり、参観日に母が来てくれまし
た。
　その参観日の夜、「美智太郎（怒）何んかあ
の日記は」と母が言って頭にげんこつ一発。
　「どんげしたっね？」と私、「どんげしたじゃ
ねーわ、自分が書いちょってから、母ちゃんは
恥ずかしてたまらんかったわ、じゃかいお前の
を一番下にそーと隠したっちゃが」と母。
　私は何の事か全く解らない？「明日学校に
行ったら見てみない」と母。
　翌日教室で……奥の棚台に皆んなの夏休みの
友が積んである。
　一番下のを引き抜くと間違いなく私の夏休み
の友だ。
　「なんじゃろか…？」パラパラめくっていく
と最後の方に、（夏休みの感想日記）というの
があった。
　その日記には大きな字で、余白をいっぱい残
して次のように書いてあった
｛なつやすみはたのしい。
　あっとゆうまにおわった。
　エンタツがメガネをくれてうれしかった。
　アチャコがヘをしてくさかった｝
　漢字が一つも無い。
　私はとっさに、あっ！幸一郎さんが書いてく
れたんだ！と悟った。
　しかし書いてくれているのは幸一郎さんだけ
ではない、先生まで赤い字で次のように書いて
くれている。
｛これは何の事ですか？｝
……「何の事ですか？」って先生……私は何も
……！
　私の夏休みの友の後ろの方約３分の１は幸一
郎さんの作品なのだ！
　もうこの日記だけ読めば充分です、国語・算
数・社会etc その他のところがどんな状態に仕
上がっているか想像するのが恐ろしい！……

　私は私の夏休みの友をこれ以上見る勇気が無
かったとです♪♫♪（^^♪）ヒロシです……
じゃなく美智太郎です！
　私も母と同じように、私の夏休みの友をそー
と一番下に隠しました。
　幸一郎さんはその後しばらくして何処かに越
していった。
　幸一郎さんにはそれから一度も会ってない。
生きてれば74歳、幸一郎さん元気ですか？どう
してるの？

（若い人へ、エンタツ・アチャコは検索願います）
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　令和元年11月13日理事会において厳正なるコンピュータ抽選法の結果、以下の会員の皆様が当

選されました。谷口会長自らのクリックで抽出された番号です。どうか恨まないで下さい。

『よもやま話』次号寄稿者ご指名について

ご当選おめでとうございます。

投稿後は、もれなく豪華図書券を差し上げます！

次回120号は、2020年８月末日に発行予定です。

寄稿の〆切は�2020年７月15日�にさせて頂きます。

『よもやま話』第120号寄稿者抽選番号　一覧表

↑34番 山下志朗 会員

★１回目

↑156番 黒木菊実 会員

★２回目

↑73番 串間誠一郞 会員

★３回目



(26)第119号令和２年１月24日 宮崎県土地家屋調査士会会報

＊法人入会
入会日 支　部 氏　名 登録番号 備　　　　　考

なし

＊退会
退会日 支　部 氏　名 登録番号 備　　　　　考

令和元年11月13日 延岡支部 池田　良一 765 廃業
令和元年12月27日 宮崎支部 平原　崇司 644 廃業
令和元年12月27日 宮崎支部 松元　光春 557 廃業

＊登録事項変更
変更日 支　部 氏　名 登録番号 事　　務　　所

令和元年10月24日 宮崎支部 福嶋　城史 788 宮崎市大淀一丁目３番17号３階
令和元年10月24日 宮崎支部 岩永　正一 784 宮崎市大淀一丁目３番17号３階
令和元年10月25日 宮崎支部 坂元　健一 586 宮崎市阿波岐原町前浜4276番地469
令和元年11月11日 宮崎支部 松元　光春 557 宮崎市花山手西１丁目12－21
令和元年11月15日 児湯支部 橋口　幸治 558 西都市聖陵町一丁目91番地

＊入会
入会日 支　部 氏　名 登録番号 備　　　　　考

令和元年11月１日 延岡支部 佐藤　紀文 814 延岡市大瀬町１丁目７番地４

＊登録事項変更（ＡＤＲ認定）
認定日 支　部 氏　名 登録番号 認　定　番　号

なし

訃報連絡のお願い
　県会では、訃報についての会員の皆様への迅速な連絡と弔慰規定に基づく対応
（弔慰金、供花、弔電）を行いたいと考えております。つきましては会員や元会員、
その他関係者の訃報をお知りになられた方は、すみやかに各支部長または県会事
務局（0985-27-4849）にご連絡ください。二重に連絡があっても全然構いません。
よろしくお願い致します。

＊新入会員
佐藤　紀文 サトウ　ノリフミ

事務所　〒882ｰ0841    宮崎県延岡市大瀬町１丁目７番地４    

ＴＥＬ　0982－20－0070　　　ＦＡＸ　0982－20－0022

E-mail    　　　　　　　　　　   

入会年月日　平成31（2019）年11月１日　　　   登録年月日　平成31（2019）年11月１日

登 録 番 号　814号　　　　　　　　　　　　　兼　　　業

認定年月日　　　　　　　　　　　　　　　　   認 定 番 号　　　　号延岡支部
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　あけましておめでとうございます。2020年が
皆様にとって輝かしい一年であることをお祈り
申し上げます。今年もどうぞ宜しくお願いいた
します。また、本号発行にあたり多忙なる時期
に寄稿頂きました関係者の皆様に厚く御礼を申
し上げます。
　さて、年末年始はゆっくりと静養されたこと
と存じます。当方も年末から自宅の片付けや掃
除に追われ、ダラダラしていても許される特別
な正月ムードを迎えることができました。元日
を家族とのんびり過ごし、２日の朝、今年の干
支は子か…「子」をどうしてネズミと読むのか？
「午」の干支は僅かな誤差で牛と間違えるよな…
とくだらない思考の中で、靴下を履こうと構え
たところ、腰に激痛が走り思考停止「ぎっくり
腰」です。もとより腰の弱さは自覚しており、
寒くなる時期は特に注意を払っていたところ、
それは正月にやってきました。歩くことさえま
まならず折角の正月休暇は自宅で過ごす羽目に
なりました。閑話休題。
　私は筋金入の映画通ではありませんが、映画
はよく観ます。そこで昨年、私が観た映画の中
で自選の三作品を紹介したいと思います。
　まずは、ケン・ローチ監督の「わたしはダニ
エル・ブレイク」（2016公開英映画）。誇り高い
大工職人として実直に生きてきたダニエル。し
かし突然、病に襲われ仕事ができなくなる。国
の支援を受けようとするが理不尽な制度の中で
うまくいかない。そんな中、フードバンクで偶
然シングルマザーとその子どもたちと出会い交
流が始まっていきます。フードバンクとラスト
シーンでは涙が溢れます。全ての人は尊厳を
もって扱われるべきだと現代社会を痛烈に批判
した作品です。ケン・ローチ監督の新作「家族
を想うとき」が今年公開されるので、こちらも
楽しみにしています。
　つづいて，「イコライザー２」。個人的に大好
きなデンゼル・ワシントンが主演です。タクシー
ドライバー役のＤ・Ｗが悪党に立ち向かい次々
と始末していくスリラー系のアクション映画で
す。D・Wの黒人訛りの英語と几帳面さの描写
がカッコいいです。
　この映画の舞台はボストンですが、自分に
とってのボストンとはアメリカの地を最初に踏

んだ忘れることのできない街です。幾度となく
タクシードライバー（黒人が多い）にタバコを
せびられたこと（慣れると怖くない。）やロブ
スターを思い出します。
　ボストンを舞台にした映画では「グッドウィ
ル・ハンティング」やボストンマラソンの爆弾
テロを描いた「パトリオット・デイ」があります。
　最後の作品は「怒りの葡萄」（1940年代作）
という映画です。昨年、夜中に消し忘れたTV
で目が覚め、布団の中でこの映画を観たのです
が、観るのは３回目だと思います。アメリカ中
部を襲った大干ばつによって貧しい農民達が安
住の地を目指して苦難の旅を続ける物語です。
　貧困や苦悩の中でたくましく生きる農民一家
が描かれており、改めて名作だと思いました。
この当時のハリウッド映画は健全で真面目で
す。ラストで一家の母親の台詞（意：女は強し）
が、うなずけます。
　この映画の原作者はジョン・スタインベック
という文学者なのですが、偶然、20年程前に彼
の生誕地であるCA州サリナスを訪れたことが
あります。このときはロサンゼルスから列車で
７時間ほど揺られサリナスで下車。駅舎を出る
と人影もなく乾いた砂漠のような景色の中で日
没と相まって、わけもなく不安な気持ちに陥り
ました。この印象がサリナス＝スタインベック
として私の記憶に刻まれています。異国の旅は
幼児のように泣きたくなるような瞬間がありま
す。言葉も分からず知人や親族もいない…どう
してこんなところに来てしまったのか。家族に
会いたい。家に帰りたいと後悔する。
　しかし、わたしは成熟した大人ですから、そ
の後もレンタカーで旅を続けました。実際のサ
リナスは古き良きアメリカの空気感が漂う気さ
くな町でした。サリナスから西に移動するとモ
ントレーという海岸リゾートがあります。ペブ
ルビーチゴルフ場や大富豪の別荘が並ぶ17マイ
ルズロード、ラッコが生息する入り江など絶景
が続きます。さらに、大都市サンフランシスコ
に移動し、ヨセミテＮＰまで足を延ばして帰国
の途へ。全行程約２週間のカリフォルニアの旅
でした。
　腰を鍛え直し、もう一度このルートをゆっく
りと辿りたいと考えています。皆さんも旅へ出
かけませんか。

広報部長　甲斐　達也
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宮崎市吉村町大町前2254－1　浜田コーポ１Ｆ



(34)第119号令和２年１月24日 宮崎県土地家屋調査士会会報



(35) 第119号 令和２年１月24日宮崎県土地家屋調査士会会報



(36)第119号令和２年１月24日 宮崎県土地家屋調査士会会報


	表紙119号
	会報119号

